



AGENCIAS

# Doble castigo económico y sanitario para Rusia por el covid-19

15 de Diciembre de 2020

 [Compartir en Facebook](#)

 [Compartir en Twitter](#)

El panorama es desolador, con un doble castigo: Rusia, que rechazó un nuevo confinamiento para preservar su economía, afronta ahora un creciente balance de víctimas humanas por el covid-19, y además una seria crisis económica.



"¡Esto no es una broma! ¡El desempleo aumenta, los ingresos disminuyen, los productos básicos son más caros!" regañó teatralmente este martes el presidente Vladimir Putin a su gobierno.

Tras meses de inflación y de pobreza en alza, en un contexto de pandemia, las autoridades decidieron lanzar la semana pasada las alarmas.

Entre enero y noviembre el precio del azúcar aumentó un 70%, las pastas 10%, y el aceite de girasol 24%.

"¡Es inaceptable!" declaró el presidente, y encargó a sus ministros adoptar medidas de urgencias antes de las fiestas y de su anual prestación televisada de fin de año, prevista para el jueves.

Ahí, Putin va a contestar a las preguntas de los ciudadanos y de la prensa, en medio del

descontento económico y social.



En ese encuentro, el presidente ruso tendrá que defender un balance económico y sanitario por lo menos mediocre.

- Desempleo y pobreza -

El desempleo aumentó al 6,3% en octubre, cuando golpeó la segunda ola de la epidemia, contra 4,7% en marzo, antes del confinamiento.

Entre enero y septiembre, el ingreso real disponible de los rusos cayó un 4,3%.

"La pobreza es persistente e incluso se agrava" constata Igor Nikolayev, director del Instituto de análisis estratégico de FBK Grant Thornton Rusia.

Sin embargo las autoridades habían renunciado a un segundo confinamiento para tratar de salvar la economía y el poder adquisitivo de los rusos, apostando por el éxito futuro de la vacuna Sputnik-V y la puesta en marcha de varios hospitales gigantes en Moscú, pulmón económico y principal foco epidémico.

Las autoridades se congratularon del éxito de su estrategia, exhibiendo una letalidad inferior en Rusia que en Europa, con 48.000 muertos por covid-19 confirmados en las autopsias, sobre un total de 2,7 millones de casos. No obstante los datos demográficos auguran un balance mucho más grave.

La agencia de estadísticas rusa Rosstat registró en octubre de 2020 unos 50.000 fallecimientos suplementarios respecto a octubre de 2019. Entre marzo y fines de octubre, la sobremortalidad se eleva a casi 165.000 decesos en comparación con el mismo periodo de 2019.

Ello se debe sin duda a la muy restrictiva definición rusa de lo que constituye una muerte debida al nuevo coronavirus.

"Esperamos un aumento de la mortalidad en noviembre y en diciembre", admitió la viceprimer ministra encargada de Salud, Tatiana Golikova.

- 20 millones de pobres -

En paralelo, el ministro de Trabajo Anton Kotiakov declaró en octubre que había en Rusia 20 millones de pobres.

Según Rosstat, el número de rusos que viven por debajo del umbral de la pobreza aumentó en 1,3 millones en el segundo trimestre respecto al primero.

En materia macroeconómica, el gobierno ruso prevé finalmente un retroceso del PIB del -3,9% en 2020, aunque el Banco central apuesta por una caída del 4-5%, cifras sin embargo mejores que las esperadas para algunos países de Europa occidental.

Pero ello no hace olvidar a los rusos el retroceso de su nivel de vida y el derrumbe del rublo, que ha perdido un tercio de su valor desde enero, lo que ha mermado aún más su poder adquisitivo.

emg-apo/alf/fio/me/mb

## TEMAS RELACIONADOS

Rusia

pandemia

pobreza

inflación

virus

salud

AFP

[Compartir en Facebook](#)

[Compartir en Twitter](#)

## MÁS LEÍDAS EN **infobae** América

1 Las confesiones del detective que espiaba a Diego Maradona en el Sevilla: "No llevaba una vida propia de un futbolista de alto nivel"



2 El momento en que una lluvia de sillas golpeó a Evo Morales durante un acto de su partido: crece el descontento contra el ex presidente



3 A más de un año de su aparición en China y tras 1,6 millones de muertes, todo lo que sabe la ciencia hasta ahora sobre el coronavirus.



4 La provocación de un arquero a Ronaldo antes de patear un penal y la venganza del portugués en el festejo



5 Claudia Sheinbaum respondió a Brozo tras insultos a López Obrador: "Es una falta absoluta de respeto"



## MÁS LEÍDAS EN ARGENTINA

1 Jonatan Viale y Eduardo Feinmann dejan A24 y se mudan a una nueva señal de noticias



2 Las confesiones del detective que espía a Diego Maradona en el Sevilla: "No llevaba una vida propia de un futbolista de alto nivel"



3 Fantino y Closs volvieron a verse las caras tras el cruce que tuvieron: "Te comentamos el partido y vos creías que venían Stamateas o Rolón"



4 Javier Faroni habló de la situación económica de la familia de Carlin Calvo: "Ni a Carina ni a los chicos les va a faltar nada"



5 Su camping en Río Negro fue elegido como el mejor lugar del mundo para ver el eclipse solar, invirtió más de \$1 millón y casi queda en la ruina



ÚLTIMAS  
NOTICIAS



infobae América TELESHOW



DEPORTES



**Cómo descargar la versión beta de WhatsApp para probar las últimas novedades**

**Sindicalistas de la CTA tomaron el Casino de Mar del Plata**

**Maradona: un allegado a Morla estaba en la casa del country el día de la muerte y no lo declaró**

**Dolores Etchevehere recibió el apoyo de la fiscal contra la violencia de género y relanzó su reclamo por la herencia familiar**

**Se actualizan los impuestos a los combustibles y se espera un nuevo aumento en**

**Armada de Chile implementa exhaustivo protocolo de vigilancia para evitar que barcos chinos depreden sus especies marinas**

**La iniciativa de la OMS para hacer llegar vacunas a los países menos desarrollados tiene escasos fondos y contratos**

**Cómo descargar la versión beta de WhatsApp para probar las últimas novedades**

**“Escribo este texto para felicitarlo”: AMLO envió una carta a Joe Biden por su victoria en las elecciones de EEUU**

**“Una vez más has tenido la razón”: Muñoz Ledo envió mensaje a Martha Bárcena tras anunciar su salida de embajada**

**Sharon Osbourne tiene COVID-19 y tuvo que ser hospitalizada**

**“Ya no puedo seguir corriéndole al amor”: Christian Nodal compartió otro fragmento de la canción con la que conquistó el corazón de Belinda**

**Andy Kusnetzoff anunció que deja radio Metro: “Perros de la calle se transforma”**

**Jonatan Viale y Eduardo Feinmann dejan A24 y se mudan a una nueva señal de noticias**

**Chrissy Teigen se prepara para Navidad, Kim y Khloe Kardashian visitan a una amiga en Malibú, Chris Pratt y**

**América reportó nuevas bajas por coronavirus antes de viajar a EEUU**

**La provocación de un arquero a Ronaldo antes de patear un penal y la venganza del portugués en el festejo**

**Sebastian Vettel y una despedida preocupante para Ferrari: el dato que marcó su pésima temporada en la escudería**

**Las confesiones del detective que espiaba a Diego Maradona en el Sevilla: “No llevaba una vida propia de un futbolista de alto nivel”**

**Gatti,**

**los precios**

**Katherine Schwarzenegger dan un romántico paseo: celebrities en un click**

**lapidario: apuntó contra Messi y afirmó que “como Maradona pudo haber muchos, pero como Pelé ninguno”**



Todos Los Derechos Reservados © 2020 Infobae

**Infobae**

[America](#)

[Apps](#)

[RSS](#)

[Últimas Noticias](#)

**Contáctenos**

[Contacto](#)

[Redacción](#)

[Red de Periodistas](#)

[Contacto comercial](#)

[Media Kit](#)

**Redes Sociales**

[Facebook](#)

[Twitter](#)

[Instagram](#)

**Contáctenos**

[Términos y](#)

[Condiciones](#)

[Política de Privacidad](#)

El panorama es desolador, con un doble castigo: Rusia, que rechazó un nuevo confinamiento para preservar su economía, afronta ahora un creciente balance de víctimas humanas por el covid-19, y además una seria crisis económica. "¡Esto no es una broma! ¡El desempleo aumenta, los ingresos disminuyen, los productos básicos son más caros!" regañó teatralmente este martes el presidente Vladimir Putin a su gobierno.

Tras meses de inflación y de pobreza en alza, en un contexto de pandemia, las autoridades decidieron lanzar la semana pasada las alarmas. Entre enero y noviembre el precio del azúcar aumentó un 70%, las pastas 10%, y el aceite de girasol 24%.

"¡Es inaceptable!" declaró el presidente, y encargó a sus ministros adoptar medidas de urgencias antes de las fiestas y de su anual prestación televisada de fin de año, prevista para el jueves.

Ahí, Putin va a contestar a las preguntas de los ciudadanos y de la prensa, en medio del descontento económico y social.

En ese encuentro, el presidente ruso tendrá que defender un balance económico y sanitario por lo menos mediocre.

- Desempleo y pobreza -

El desempleo aumentó al 6,3% en octubre, cuando golpeó la segunda ola de la epidemia, contra 4,7% en marzo, antes del confinamiento.

Entre enero y septiembre, el ingreso real disponible de los rusos cayó un 4,3%.

"La pobreza es persistente e incluso se agrava" constata Igor Nikolayev, director del Instituto de análisis estratégico de FBK Grant Thornton Rusia.

Sin embargo las autoridades habían renunciado a un segundo confinamiento para tratar de salvar la economía y el poder adquisitivo de los rusos, apostando por el éxito futuro de la vacuna Sputnik-V y la puesta en marcha de varios hospitales gigantes en Moscú, pulmón económico y principal foco epidémico.

Las autoridades se congratularon del éxito de su estrategia, exhibiendo una letalidad inferior en Rusia que en Europa, con 48.000 muertos por covid-19 confirmados en las autopsias, sobre un total de 2,7 millones de casos. No obstante los datos demográficos auguran un balance mucho más grave.

La agencia de estadísticas rusa Rosstat registró en octubre de 2020 unos 50.000 fallecimientos suplementarios respecto a octubre de 2019. Entre marzo y fines de octubre, la sobremortalidad se eleva a casi 165.000 decesos en comparación con el mismo periodo de 2019.

Ello se debe sin duda a la muy restrictiva definición rusa de lo que constituye una muerte debida al nuevo coronavirus.

"Esperamos un aumento de la mortalidad en noviembre y en diciembre", admitió la viceprimer ministra encargada de Salud, Tatiana Golikova.

- 20 millones de pobres -

En paralelo, el ministro de Trabajo Anton Kotiakov declaró en octubre que había en Rusia 20 millones de pobres.

Según Rosstat, el número de rusos que viven por debajo del umbral de la pobreza aumentó en 1,3 millones en el segundo trimestre respecto al primero.

En materia macroeconómica, el gobierno ruso prevé finalmente un retroceso del PIB del -3,9% en 2020, aunque el Banco central apuesta por una caída del 4-5%, cifras sin embargo mejores que las esperadas para algunos países de Europa occidental.

Pero ello no hace olvidar a los rusos el retroceso de su nivel de vida y el derrumbe del rublo, que ha perdido un tercio de su valor desde enero, lo que ha mermado aún más su poder adquisitivo.

emg-apo/alf/fio/me/mb